
 
 
Protokoll der Ortsbürgergemeindeversammlung vom 6. Juni 2023, 19.30 Uhr, im 
Ortsbürgerhaus 
 
 
P r ä s e n z 
 
 
 
Stimmberechtigte laut Stimmregister 58 
Anwesend bei Versammlungsbeginn 12 
Absolutes Mehr 7 
 
 
 
Alle an der heutigen Versammlung gefassten Beschlüsse werden abschliessend ge-
fasst, sofern die beschliessende Mehrheit 20 % der Stimmberechtigten ausmacht.  
 
 
 
 
Vorsitzender: Peter Wiederkehr, Gemeindeammann 
 
Protokoll:  Matthias Däster, Gemeindeschreiber 
 
Stimmenzähler: Keine 

(wird vom Gemeinderat selber ausgezählt) 
  
 
 
 
 
 
  



T R A K T A N D E N 
 
1. Protokoll der Ortsbürgergemeindeversammlung vom 28. November 2022 
2. Genehmigung der Verwaltungs- und Bestandesrechnung 2022 
3. Genehmigung des Rechenschaftsberichtes 2022 
4. Verschiedenes 
 
Herr Peter Wiederkehr, Gemeindeammann, heisst im Namen des Gemeinderates und 
der Mitarbeitenden der Gemeinde die Anwesenden um 19.30 Uhr herzlich willkommen 
im Ortsbürgerhaus. Weiter werden die Kolleginnen und Kollegen des Gemeinderates, 
Gemeindeschreiber Matthias Däster, welcher das heutige Protokoll abfassen werde, 
Frau Renate Alt, Leiterin der Abteilung Finanzen, welche detaillierte Auskünfte zur 
Jahresrechnung erteilen könne, sowie die Mitglieder der Finanzkommission, begrüsst. 
Insbesondere begrüsse er erstmals Thomas Künzli, neues Mitglied der Finanzkom-
mission. Weiter sei es erfreulich, dass die heutige Versammlung im Ortsbürgerhaus 
stattfinden könne.  
 
Es wird festgehalten, dass die Einladung zur heutigen Gemeindeversammlung mit der 
Traktandenliste rechtzeitig zugestellt wurde und die dazugehörenden Akten vor-
schriftsgemäss, ab 24. Mai 2023, auf der Verwaltung öffentlich zur Einsicht aufgelegen 
haben.  
 
 
1. Protokoll 
 
Herr Peter Wiederkehr, Gemeindeammann, teilt mit, dass dieses Traktandum auf Seite 
24 der Einladungsbroschüre zu finden sei. Das Protokoll habe in der Gemeindekanzlei 
aufgelegen und sei auf der Homepage der Gemeinde aufgeschaltet gewesen. 
 
Die Ortsbürgergemeindeversammlung vom 28. November 2022 hatte folgende Be-
schlüsse gefasst: 
 
1. Genehmigung des Protokolls vom 8. Juni 2022 
2. Genehmigung des Budgets 2023 (abgeändert) 
3. Verschiedenes  
 
Es werden keine Fragen zum Protokoll gestellt, niemand wünscht das Wort.  
 
Herr Peter Wiederkehr, Gemeindeammann, schreitet zum Antrag über die Genehmi-
gung des Protokolls. 
 
Antrag:  Das Protokoll der Ortsbürgergemeindeversammlung vom 28. Novem-

ber 2022 sei zu genehmigen. 
 
Abstimmung: Das Protokoll der Ortsbürgergemeindeversammlung vom 28. Novem-

ber 2022 wird einstimmig genehmigt.  
 
 
Herr Peter Wiederkehr, Gemeindeammann, bedankt sich für das Vertrauen und bei 
Herrn Matthias Däster, Gemeindeschreiber, für das Verfassen des Protokolls bestens. 
 



 
2. Beratung der Jahresrechnung 2022 
 
Herr Peter Wiederkehr, Gemeindeammann, orientiert mit Hilfe der Broschüre auf den 
Seiten 25 und 26 über die Jahresrechnung 2022. Das Ergebnis sei grundsätzlich sehr 
erfreulich. Einige kleinere Abweichungen habe es gegeben. Äusserst erfreulich sei das 
positive Ergebnis des Forstes. Etwas höher sei der Unterhalt für das Scherrer-Haus 
ausgefallen. Auch habe man den Hauptverteiler im Steinbruch sowie die Stützmauer 
ersetzt, wofür jedoch noch Beiträge gesprochen werden. Insgesamt resultiere daraus 
ein Ergebnis von rund Fr. 40'000.   
 
Herr Jiri Dlouhy erkundigt sich, wie hoch der Unterhalt für die Liegenschaften gewesen 
sei und wieso diese nicht getrennt aufgeführt würden. Peter Wiederkehr führt aus, dass 
die Liegenschaften in der Detailrechnung selbstverständlich separat geführt würden, 
aber man werde versuchen, die Erläuterungen zu den Liegenschaften jeweils ausführ-
licher zu gestalten.  
 
Herr Peter Wiederkehr, Gemeindeammann, erteilt der Finanzkommission das Wort für 
weitere Ausführungen.  
 
 
Herr Stephan Seiler, Präsident Finanzkommission, teilt mit dass die Finanzkommission 

die Rechnung auf Vollständigkeit und Richtigkeit geprüft habe und der Gemeinderat 

für den Inhalt verantwortlich sei. Es sei alles korrekt gemäss den gesetzlichen Vor-

schriften geführt worden. Er bedanke sich bei Frau Renate Alt Köchli, Leiterin Abtei-

lung Finanzen, für die Rechnungsführung. Aus Sicht der Finanzkommission sei alles 

nachvollziehbar. Der Prüfungsbericht habe aufgelegen. Die Finanzkommission habe 

sowohl die Zusammenzüge wie auch die Detaillauszüge geprüft und könne bestätigen, 

dass die Buchhaltung sauber und übersichtlich geführt sei, die Bilanz mit der Erfolgs-

rechnung übereinstimme und alles den gesetzlichen Vorgaben entspräche. 

 
 
Da das Wort nicht gewünscht wird, schreitet Stephan Seiler zur Abstimmung.  
 
 
 
Antrag:  Die Finanzkommission beantragt der Ortsbürgergemeindeversamm-

lung, die Verwaltungs- und Bestandesrechnung 2022 zu genehmigen. 
 
 
Abstimmung: Die Verwaltungs- und Bestandesrechnung 2022 wird einstimmig ge-

nehmigt. 
 
  



3. Genehmigung des Rechenschaftsberichtes 2022 
 
Herr Peter Wiederkehr, Gemeindeammann, informiert, dass der Rechenschaftsbericht 
auf der Homepage einsehbar gewesen sei und Interessierten jeweils auch physisch 
zugestellt werden könne.  
 
Da das Wort nicht gewünscht wird, schreitet der Vorsitzende zur Abstimmung.  
 
 
Antrag:  Der Rechenschaftsbericht 2022 der Ortsbürgergemeindeversamm-

lung sei zu genehmigen. 
 
Abstimmung: Der Rechenschaftsbericht 2022 wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 
 
4. Verschiedenes  
 
Herr Peter Wiederkehr, Gemeindeammann, informiert über die Unterhaltsarbeiten am 
Ortsbürgerhaus, welches durch Parasiten befallen gewesen sei. Unter anderem habe 
man das Mobiliar erhitzen müssen und hoffe nun, dass diese Massnahmen nachhaltig 
seien.  
 
Weiter habe man einen Nachmieter für die gekündigte Wohnung in der Alten Post su-
chen müssen. Der Vertragsabschluss stehe kurz bevor. 
 
Herr Roland Strebel wünscht betreffend Budgetierung 2024 zu prüfen, ob der Zinssat, 
zu welchem die Ortsbürgergemeinde ihr Vermögen der Einwohnergemeinde zur Ver-
fügung stelle, noch zeitgemäss sei. Schliesslich habe die Ortsbürgergemeinde stets 
Hand geboten für die Anliegen der Einwohnergemeinde, insbesondere als diese Lie-
genschaften verkaufen wollte. Peter Wiederkehr führt aus, dass die Ortsbürgerge-
meinde jeweils auch Zins erhalten habe, obwohl der Leitzins jahrelang negativ gewe-
sen sei. Herr Nico Huber informiert, dass die Ortsbürgerkommission (OBK) dies eben-
falls aufgenommen habe. Zwar sei es nicht mehr zeitgemäss, aber es gebe auch zu 
beachten, dass nie Negativzinsen haben gezahlt werden müssen.  
 
Herr Nico Huber führt aus, dass die OBK mit dem Förster Rücksprache gehalten habe, 
um attraktive Waldstücke ausfindig zu machen. Es konnten neun Parzellen eruiert wer-
den, deren Besitzer angeschrieben wurden. Es seien jedoch nur zwei Rückmeldungen 
eingegangen. Eine Person lehnte direkt ab, die zweite schätzte den Zeitpunkt für einen 
Verkauf falsch ein.  
 
Herr Thomas Strebel informiert, dass die Feuerstelle Eichstel auf Vordermann ge-
bracht wurde und das Bereitstellen von Holz durch den Forst mit diesem geklärt wurde. 
Zusätzlich würden noch zwei Festbänke installiert werden. Thomas Strebel ruft die 
Anwesenden zur Nutzung der Feuerstelle auf.  
 
Herr Nico Huber teilt den Anwesenden eine vereinfachte Darstellung des Eigentums 
der Ortsbürger aus und separat eine Karte mit den Waldparzellen, welche sich in 
ebendiesem befinden. Auch die Liegenschaften und das Ackerland seien dargestellt.  



 
Herr Walter Savoldi erkundigt sich, ob der Mietzins der Liegenschaft Alte Post (In-
dustriestrasse 1) derselbe bleibe, was Peter Wiederkehr bejaht.  
 
Herr Leo Hüppi, Gemeinderat, informiert, dass die OBK sehr gut zusammenarbeite 
und dankt den Mitgliedern für ihren Einsatz. Weiter danke er Herrn Toni Seiler für die 
Bewirtung am heutigen Abend.  
 
Das Wort wird nicht mehr gewünscht, weshalb Peter Wiederkehr die Ortsbürgerge-
meindeversammlung um 19.55 Uhr beendet.  
 
 
 

Die getreue Protokollführung bescheinigen: 

 

 

 

Peter Wiederkehr   Matthias Däster 

Gemeindeammann   Gemeindeschreiber  

 
 

 


